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Ata da 34ª sessão ordinária da 2ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 20 (vinte) dias do mês de 

setembro do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na Rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

34ª (trigésima quarta) sessão ordinária da 2ª (segunda) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) 

legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira (Vane), Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki 

(Vaguinho). Havendo número legal de Vereadores, o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo 

povo, declarou aberta a sessão e convidou todos para acompanharem a execução do Hino à Palmeira. 

Determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. Solicitou ao 1º 

Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do excelentíssimo 

senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 499/2022, de 20/9/2022, encaminhando para 

apreciação os projetos de lei 5958/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional suplementar, no 

valor de R$ 7.598.709,09”, 5959/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor 

de R$ 585.815,02” e 5960/2022, que “autoriza a abertura de crédito adicional especial, no valor de R$ 

550.00,00”; ofício 500/2022, de 20/9/2022, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5951/2022, 

que “altera dispositivos da Lei nº 1872, de 11 de setembro de 1997”; ofício 501/2022, de 19/9/2022, 

em referência ao ofício 248/2022 e à indicação 171/2022 da Câmara Municipal, encaminhando cópia 

do processo administrativo 15385/2022; ofício 502/2022, de 19/9/2022, em referência ao ofício 

269/2022 e à indicação 179/2022 da Câmara Municipal, encaminhando cópia do processo 

administrativo 16453/2022; ofício 504/2022, de 19/9/2022, em referência ao ofício 268/2022 e à 

indicação 178/2022, encaminhando cópia do processo administrativo 16452/2022 e ofício 505/2022, 

de 19/9/2022, em referência ao ofício 245/2022 e à indicação 167/2022, encaminhando cópia do 

processo administrativo 15382/2022. Do senhor Diego José Lopes, Secretário Municipal de 

Desenvolvimento Urbano, ofício 33/2022, de 14/9/2022, convidando os senhores Vereadores para 

audiência pública no dia 28/9/2022, às 18 horas, na Câmara Municipal, na qual será abordado o 

Programa Moradia Legal do Tribunal de Justiça do Estado do Paraná. Do senhor Willyan Akira 

Matsubara, Superintendente Estadual dos Correios no Paraná, ofício 3477482/2022, de 6/9/2022, 

informando a celebração de acordo de cooperação técnica entre a Prefeitura Municipal e os Correios, 

sob nº 66/2022, vigente de 28/8/2022 até 29/8/2027, para operacionalização de agência de correio 

comunitária em Vieiras. Do senhor Vanderlei Carlos Zenella, Gerente de Obras e Serviços do DER/PR 

e do senhor Hamilton Luiz Boing, Superintendente Regional do DER/PR, ofício 355/2022, de 

13/9/2022, em referência ao ofício 258/2022 e requerimento 80/2022 da Câmara Municipal, 

informando que as solicitações referentes às rodovias federais devem ser encaminhadas ao 

Departamento Nacional de Infraestrutura de Transporte (DNIT), considerando o encerramento dos 

contratos de concessão em 27/11/2022. Do Presidente do RPPS, senhor Juliano Barauce de Oliveira, 

ofício 84/2022, de 19/9/2022, informando que a avaliação atuarial 2022 foi realizada pela empresa 

RTM Brasilis Assessoria Atuarial e que o relatório foi encaminhado para os endereços eletrônicos da 

Câmara. Do excelentíssimo senhor Fábio de Souza Camargo, Presidente do Tribunal de Contas do 

Estado do Paraná, convite para participação no evento “Nova PCA: cenários para Prefeitos e 

Vereadores”, que será realizado no dia 10/10, às 9 horas, no auditório do Museu Oscar Niemeyer, em 

Curitiba/PR. Do Vereador Joslei Sequineli requerimento 88/2022 à Mesa Diretiva, solicitando o 

agendamento de reunião com a Secretária Municipal de Saúde para apresentação dos projetos 

desenvolvidos pela pasta. Do Vereador Egon Krambeck requerimento 89/2022 ao Plenário, 

solicitando o envio de expediente ao Departamento Nacional de Infraestrutura de Transporte 

pleiteando a construção de acostamento ou trevo de acesso no Km 175,5 da BR-277. Do Vereador 

Gilberto Rogalski requerimento 90/2022 ao Plenário, solicitando o envio de expediente à Secretaria 

Municipal de Desenvolvimento Urbano com pedido de informações sobre a instalação de lambadas 

de LED no município. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação pareceres aos 

projetos de lei 5956 e 5957/2022. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização 

parecer ao projeto de lei 5956/2022. Concluída a matéria do expediente, o senhor Presidente 

determinou a verificação da presença e dos Vereadores inscritos para fazer uso da palavra. Anotou-se 

a presença de todos os Vereadores. O Vereador Vane inscreveu-se para fazer uso da palavra com o 

assunto “300 mil CMEI Recanto dos Pequeninos”. O Vereador Vane cumprimentou o senhor 

Presidente, colegas Vereadores e público que assiste à sessão. Expressou sua frustração e decepção 
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com a situação do Centro Municipal de Educação Infantil Recanto dos Pequeninos, localizado no 

bairro Vila Rosa. Relatou que em dezembro de 2021 enviou uma indicação ao Poder Executivo 

solicitando a reforma geral do CMEI. Que foi convidado recentemente pela diretora, professores e 

funcionários da instituição para ver a situação na qual o prédio se encontra, constatando que foram 

realizados alguns reparos, mas o principal não foi feito. Disse que as vezes é taxado por alguns 

Vereadores por apontar um problema e mandar para que o Executivo resolva, mas agora traz também 

a solução, propondo uma emenda ao projeto de lei 5950/2022, no valor de R$ 300 mil, suprimido do 

orçamento da Câmara, para que seja dada continuidade na reforma do CMEI. Expressou que esteve lá 

e viu a falta de respeito com os alunos, pais, diretora, professores e todos os funcionários. Pediu à 

Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização que aprecie a emenda com carinho, pois 

os usuários daquela instituição merecem ter uma condição digna de trabalho e aprendizagem. 

Agradeceu pela atenção. Não havendo mais inscritos, seguiu-se à ordem do dia. Em discussão e 

votação única, em separado, foram aprovados por unanimidade os requerimentos 84, 85, 86 e 87/2022. 

Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as indicações 181, 182 e 

183/2022. Em 2ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade os projetos de 

lei 5951/2022, em votação nominal, 5952, 5953, 5954 e 5955/2022. Em 1ª discussão e votação foi 

aprovado por unanimidade o projeto de lei 5956/2022. Em 1ª discussão o projeto de lei 5957/2022. O 

Vereador Macel Pietralla cumprimentou o senhor Presidente, colegas Vereadores e público presente. 

Relatou que na semana anterior, o Prefeito esteve na Câmara com o Procurador Geral para explicar 

este projeto, mas a explicação não foi convincente. Disse que o quadro de servidores públicos tem 

profissionais competentes para assumir cargos de direção, de confiança e comissionados. Que essa lei 

abre brechas para contratação de pessoas externas, tirando oportunidades dos servidores estáveis, e 

serve como “cabide de empregos” na Prefeitura. Expressou que sempre defendeu a classe dos 

servidores públicos e que é contra a aprovação deste projeto. Cobrou a realização de um concurso 

público. Agradeceu pela atenção. O Vereador Vaguinho cumprimentou o senhor Presidente e todos 

que assistem à sessão. Disse que também é contra a aprovação do projeto, que criará um “cabide de 

empregos”. Relatou que várias vagas ofertadas no PSS não foram preenchidas, pois o pessoal não se 

interessa pelos salários oferecidos. Que no ano de 2021 foram gastos mais de R$ 20 mil em diárias e 

cursos, contemplando, em sua maioria, servidores não efetivos, valor que em 2022, até o mês de 

setembro, já ultrapassou R$ 30 mil. Disse que esses cursos não serão aproveitados, porque a maioria 

dos servidores que os realizaram são comissionados e podem não permanecer na Administração. O 

Vereador Odair Sanson Junior disse que em momento algum o Prefeito Sergio falou que não há 

servidores competentes. Que na reunião ele esclareceu que nesses dois anos de gestão ocorreram 70 

aposentadorias, havendo uma escassez de pessoal, pois se os servidores estáveis forem retirados de 

suas funções atuais, não há quem possa substitui-los. Relatou que o projeto traz várias especificações 

para realização das contratações, dando prioridade para servidores concursados e com a qualificação 

necessária. Informou, com relação ao concurso público, que esse irá ser realizado, sendo preciso 

lembrar que no ano anterior havia um impedimento legal para que ocorresse. Pediu a compreensão 

dos Vereadores para aprovação do projeto. Em votação nominal, foi aprovado pela maioria, com votos 

contrários dos Vereadores Marcel Pietralla, Vaguinho e Vane. Finalizada a ordem do dia, o senhor 

Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação os projetos de lei 

5958 ao 5961/2022, à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 

5958 ao 5960/2022 e à Comissão de Urbanismo e Obras Públicas o projeto de lei 5961/2022 para 

análise e emissão de pareceres. O Vereador Marcel Pietralla inscreveu-se em explicação pessoal com 

o assunto “SANEPAR falta de água”. Apoiou as reclamações apresentadas por moradores do Centro, 

Colônia Francesa e Rocio II em relação a falta de água. Disse que o que a SANEPAR está fazendo é 

uma palhaçada. Relatou que na rua onde mora, falta água todo sábado, retornando o abastecimento 

regular apenas no domingo. Que a empresa falha no fornecimento regular, que é um direito do usuário, 

mas não hesita em suspendê-lo quando ocorre o atraso no pagamento do talão. Sugeriu a realização 

de uma audiência pública ou a apresentação de uma moção de apelo ou projeto e pediu a ajuda dos 

pares, pois o problema já ocorre há anos, não sendo culpa da administração atual. Disse que os 

Vereadores foram eleitos pela mudança e precisam fazer alguma coisa para solucionar esse caos. Que 

a tramitação do contrato está acontecendo e se Deus quiser até o final do ano estará assinado. O senhor 

Presidente disse que tem participado de algumas reuniões sobre a problema da SANEPAR. Que há 

um bordão que diz “água é vida”, o que é verdade. Relatou que essa situação persiste desde pelo menos 
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2001, quando foi Vereador, e é delicada e complexa, porque a SANEPAR detém quase que um 

monopólio no setor. Disse que na época sugeriu-se a criação de uma autarquia, o que deve ser muito 

bem avaliado, pois não é uma ideia simples, considerando que vender água é fácil, mas é preciso 

também tratar o esgoto. Ressaltou que os contratos devem ser analisados com cautela, pois têm longa 

duração e são “leoninos”, com cláusulas estipuladas por somente um dos lados, motivos que causaram 

entraves nas negociações já com as administrações anteriores. Expressou que, além disso, o Governo 

Federal promulgou em 2019 o marco regulatório do saneamento básico, criando outras regras e 

situações difíceis de colocar no papel. Destacou que nada disso justifica, contudo, a falta de água. 

Relatou que participou de reunião com a SANEPAR na Prefeitura na última segunda-feira, juntamente 

com o Vereador Gilberto Rogalski, na qual houve uma cobrança para que a empresa encontre uma 

alternativa, pois uma solução definitiva ainda é complexa. Que questionou os motivos de não serem 

perfurados poços artesianos, tendo a SANEPAR informado que nas tentativas feitas a vazão foi 

insuficiente e que estão trabalhando com a possibilidade de captação de água do rio do Salto, onde já 

existe, inclusive, a aprovação para instalação de uma PCH pela Assembleia Legislativa, com uma 

barragem com grande volume de água. Ressaltou, entretanto, que isso leva tempo. Disse que a 

SANEPAR sugeriu na reunião, como medida paliativa, a identificação dos pontos e períodos em que 

está havendo falta de água por meio de canais de reclamação, possibilitando a localização de possíveis 

vazamentos na rede, além do fornecimento de caixas de água. Ressaltou que a Prefeitura e a Câmara 

estão atentas e trabalhando e que a presença dos Vereadores nas reuniões é importante. Disse que o 

problema é grave e sério, mas o Município fica com as mãos parcialmente atadas, porque não há 

concorrência, devendo também levar-se em consideração as indenizações devidas pela estrutura e 

patrimônio instalado pela SANEPAR no Município. Destacou que a instalação de uma autarquia, 

como foi sugerido em 2001, exigiria também pessoal especializado e estrutura. Assegurou que os 

Poderes Municipais estão empenhados em solucionar o problema da melhor maneira possível, por 

hora com paliativos, até que se encontre uma solução definitiva. Disse que quer que até o final do 

mandado seja celebrado um contrato razoável, envolvendo o trabalho de todo o Poder Público 

Municipal, para que a população tenha maior tranquilidade. Repassou aos senhores Vereadores um 

convite da Secretaria Municipal de Assistência Social para participação na apresentação do 

diagnóstico sobre as políticas de atendimento à criança e ao adolescente no Município, no dia 21/9, às 

9h30m, no auditório da Central de Atendimento ao Cidadão. Disse que os Vereadores devem ajudar 

onde for possível na solução dos problemas, beneficiando a população. Registrou as premiações 

recebidas pela Cooperativa de Witmarsum e pela família Batista em concurso internacional de queijos, 

realizado em São Paulo, destacando que são pessoas e entidades que acreditam no Município, 

arregaçam as mangas e fazem acontecer, sendo importante elogiar esses atos e posturas positivas que 

servem de incentivo para todos. Nada mais havendo a ser tratado, o senhor Presidente informou que 

a próxima sessão ordinária será realizada no dia 27 (vinte e sete) de setembro, no horário regimental, 

constando na ordem do dia a discussão e votação única dos requerimentos 88 ao 90/2022 e a 2ª 

discussão e votação dos projetos de lei 5956 e 5957/2022 e do projeto de emenda à Lei Orgânica 

Municipal 26/2022. Agradeceu a presença e a audiência de todos e em nome de Deus e pelo povo 

declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi redigida esta ata, assinada pelos senhores 

Presidente e 1º Secretário. 


